

COMUNICADO DE PRENSA: RAFAEL MUELA

“Elementos de empleabilidad y emprendedurismo juvenil en Honduras y opciones de coordinación interinstitucional” fue otro de los temas del taller de capacitación en Instrumentos de Diagnostico para la Extensión de la Protección Social y Promoción del Empleo, desarrollado por Rafael Muela, consultor de OIT, el 7 de septiembre de 2011.

Estos esfuerzos, explicó el panelista, iniciaron a finales de 2007 a través del proceso de construcción del Plan de Empleo Juvenil (PEJ), promovido por la Secretaria de Trabajo, el Instituto Nacional de la Juventud, con el apoyo de la OIT-PREAL y la GIZ, las que tomaron como base el estudio sobre la situación del empleo juvenil en este país.

Luego de la conformación del equipo técnico interinstitucional en 2008, se realizaron varios talleres de consulta del PEJ, al siguiente año, con muchos aportes, en donde la OIT, mediante el Programa Conjunto Juventud Empleo y Migración, promueven la PEJ. Aunado a estos esfuerzos, relató Muela, se continua actualizando y consolidando a través del apoyo de la cooperación externa.

Según datos revelados durante la presentación, el 58% de la población económicamente activa en Honduras corresponde a la PEA juvenil. Los problemas de empleo de los y las jóvenes incluyen en el 53% de desocupados, cifra alarmante.

Lo anterior va de la mano de la Visión de País y Plan de Nación 2010-2038, que pretende una Honduras productiva, generadora de oportunidades y empleo, que aprovecha de manera sostenible sus recursos y reduce la vulnerabilidad ambiental. “La meta, prosiguió diciendo, es reducir la tasa de desempleo abierto al 2% y la tasa de sub-empleo invisible al 5% de la población ocupada”.

Pero estas condiciones de empleo y autoempleo dignos, deben de facilitar el desarrollo de la capacidad innovadora de los y las jóvenes entre 14 y 30 años para la creación de más y mejores opciones de inserción del mercado laboral, menciono el profesional.

La compleja tarea requiere inicialmente el fortalecimiento de la capacidad de la institución rectora, en donde se logren alinear los recursos y actividades existentes del Estado a este plan y la gestión de la cooperación externa para nuevas líneas de trabajo.

El trabajo continuará, explicó Muela, con la disseminación a nivel nacional y regional, con la incorporación del PEJ en la planificación estratégica y operativa de las instituciones de acuerdo a sus competencias. Además sigue necesario fortalecer la alianza y el apoyo de la cooperación externa. Como producto importante, concluyó Muela, ya se cuenta con el Plan de Empleo Juvenil 2011-2013 en calidad de documento oficial impreso.